
　去る６月20日（日）午後１時３０分より　第74回通常総代会
を日野町林業センターで開催し、出席者 25名・書面表決 164名

計189名 の総代の皆さまにご参加を頂きました。

　 皆さんこんにちは。 　 ワクチン接種が始まりましたが、すべてが以前

   ６月も半ばを過ぎまして、綿向山の緑も夏色にな の状態に戻る訳ではなく、「ニュースタンダード」

ってまいりました。 「ニューノーマル」と言われる新たな常識が生まれ

 ※出席総代代表の皆さまに日頃の御礼を述べる て来るものと思われます。

　 新しい常識ということで、広報の冬号でも述べま

 　さて、通常総代会も本来なら、堀江日野町長や した国や県も取り組みを始めた「ＳＤＧｓ」。 ２０５０

県中部森林整備事務所長をお迎えして開催すると 年には「ＣＯ２排出ゼロ」の取り組みなど、脱炭素

ころですが、ご存知のようにコロナウイルスの影響 社会の実現には、ＣＯ２を吸収する健全な山の緑

で昨年同様に来賓をお迎えせず、総代の皆様には も不可欠です。

書面による表決をお願いし、代表様のみに出席頂 　 三日月知事が折に触れ言われます 「山の健

く変則的な形での開催となりました。 康」 ですが、それを守っているのが私達　綿向生

　 今期総代の皆様には、初めての総代会であり、 産森林組合　であり、その取り組みの証が、取得

是非本来の形で開催したいと手を尽くしましたが、 した 「SGEC森林管理認証」 です。

コロナの影響や会場の都合など、残念ながら昨年 　 山の役割が木材生産の場から人々の暮らしを

と同じ状況となってしまいました。 守る場にもなりつつある中、子ども達の未来のた

　 ところで、この新型コロナウイルスの世界的な めにも、しっかりとした視座でこの先を見据え、組

感染流行は、文明が発達し便利になった世の中 合運営に取り組むことが求められます。

になっても、生命の基本的な部分では、まだまだ 　 綿向山をはじめ、先人から預かった 1,000ﾍｸﾀｰ

脆弱であることを知らされました。 ﾙ以上の山林と、緑豊かな環境を健全な形で次世

 　全世界に警鐘を鳴らし、色々な面で大きく膨ら 世代に繋げ、価値ある組合を作って行くため、今

んで来た社会を見直す機会になったのではない 後とも、組合員皆様をはじめ、総代の皆様並びに

かと思います。 代表の皆様には、変わりませずご支援・ご協力を

賜りますようお願い申し上げます。

※議事録より抜粋

入場者数制限により、総代代表さまのみ出席の総代会となりました。

綿向生産森林組合 URL http://www.rmc.ne.jp/watamukｉｓａｎ/　　 TEL : 0748-52-0010　　FAX : 0748-52-0186
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第７号議案

　 「定款の一部改正について」

第１号議案 　 ※賛成多数により承認
　

「令和２年度事業報告、貸借対照 　 第８号議案
表、損益計算書及び剰余金処分案
について」 ※賛成多数により承認 第５号議案 「滋賀県森林組合連合会の脱退について」

※賛成多数により承認

第２号議案 「令和３年度役員報酬の
　　　　　　　　決定について」 第９号議案

「令和３年度事業計画の承認に
ついて」 ※賛成多数により承認 「役員選任について」

第６号議案
第３号議案

「令和３年度役員
「令和３年度加入金について」 退任慰労金の決定について」

第４号議案 ※第３号～第６号議案は
一括提案し賛成多数で承認

「令和３年度余裕金の運用について」

　 定款附属書「役員選任規程」では、役員の選任は書面又は代理人をもって
議決権を行うことができない。とあり、「投票」により選任することと定められて
います。　　（※今回の定款変更で書面でも可能に改正）
　 会場での投票以外、書面表決書の総代さまにも、投票をお願い致しました。

Ｑ： 日野区総代 Ａ：事　務　局
１）    報告書にある市場視察（平均月に３回）に掛か ２） 　 ご指摘の事業外収入（貸地料・造林補助金等）により

った費用と、視察によるメリットは？。 収支を合わせているのが現状です。
　    従来からの保育事業から販売事業へと移行して行く

２） 　 損益計算書にある事業外収益が経常益に大き 中、生産森林組合の本来の事業を推進し、将来的には
く寄与し何とかなっているが、将来的には事業計 貸地料・雑収入など事業外収入に依存しない経営へと
画を見直す必要があるのでは？。 誘導したいと考えております。

３）　 事業計画の「労務計画」の数字は「損益計画」 ３）　 「労務計画」は現場担当従業員の計画であり、「損益
のどこに入っているのか？。 計画」は役職員を含む全体の計画となります。

○ 「労務計画」の “育林” （保育）および “その他” は

Ａ：事　務　局 「損益計画」　Ⅱ事業損益の　“１．人件費” に含まれ、
１） 　 費用は旅費交通費として　２名で 75,100円/年 ○｢労務計画｣の “販売” は、

（目　的） ・ 出荷した材の価格の動向確認 「損益計画」　Ⅰ事業総損益の　“２．事業総費用” に
・ 需要量やｻｲｽﾞの確認 含まれます。

（メリット） ・ 組合の知名度ＰＲ
・ 購入者との情報交換 Ｑ： 西大路区総代
・ ウッドショック対応に向けた準備 ４）    役員選任について、任期は？。
・ 将来の主伐に備え出荷先を判断

Ａ：事　務　局
４）    １期３年で、今回の２１期は令和６年６月の総代会まで

となっております。

◎貴重なご意見・ご質問を頂き有り難うございました。 今回は会場での質疑応答ができずに、申し訳ございませんでした。

2

賛成

当日票　　０票

〔投票結果〕 賛成票 １８６票 (93%)

当日票　　０票

預かり票　　２票無効

預かり票　　０票反対

当日票　２４票預かり票１６２票

 

第74回通常総代会 

役員は無記名投票により決議 

今回の「書面表決書」でのご質問 



　 　 　 　 　 　 　 　 　 　

（ 概 要 ）

○組合員数　 1,464名 ○出資口数 172,436口 ○出 資 金 344,872千円

○保育事業 24.39ha 費用　  2,889千円

○付帯事業 間伐作業道他 費用　12,190千円 ○総労務費    16,480千円

○販売事業 木材 1,324m3 売上   12,700千円 ※作業道開設・間伐など

菌山（松茸山） 売上        116千円    委託作業費含む

林産物 売上          96千円

（ 貸借対照表 ） ※ 要　旨 〈単位：円〉

（ 損益計算書 ） ※ 要　旨 　 　 〈単位：円〉

　 　 　

　
　

（ 令和2年度 剰余金処分額 ） ※要　旨 　 　 〈単位：円〉

　 　 　 　

）

）

）

上記決算書においては、ご承認を頂き有り難うございました。
また、ご承認を頂きました令和3年度事業計画においても、精一杯頑張って参りますので、組合員
皆様のご支援を賜りますよう、宜しくお願い申し上げます。

1,031,059,610 1,031,059,610

911,443,345資本（純資産）合計

資産合計
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356,562,269

615,767,992

259,467

1,302,000

57,167,882 344,872,000

566,571,345

出 資 金

目 的 積 立 金 取 崩 益

当 期 未 処 分 剰 余 金

経 常 利 益

特 別 損 益

税 引 前 当 期 純 利 益
法人税住民税及び事業税

科　　　目 収　　　益 費　　　用 差引損益

当 期 剰 余 金

前 期 繰 越 剰 余 金

事 業 総 損 益

事 業 管 理 費

事 業 損 失

事 業 外 損 益

12,911,892

　

45,366,732

9,372,424

46,581,895

818,188

12,448,565 8,876,659 3,571,906

5,078,023

1,208,100

3,539,468

46,581,895

43,042,427

44,548,544

7,273,436

適　　　　用 合　　　計

Ⅰ.当期未処分剰余金

小　　計内　　　　容

800,000

Ⅱ . 剰 余 金 処 分 額

当期剰余金の1/5以上１．法定準備金

Ⅲ．次期繰越剰余金 2,473,436

有 形 固 定 資 産

無 形 固 定 資 産

外 部 出 資 金

（資産の部）

科　　　目 金　　　　額

流 動 負 債

固 定 負 債

負 債 合 計

（負債の部）

科　　目

73,630,715

45,985,550

119,616,265

その他の固定資産

金　　　　額

（資本の部）

流 動 資 産

資産合計

剰 余 金

3,869,923

3,403,513

0

7,273,436

1,506,117

うち  60周年記念事業積立金 （2,000,000

うち　機械購入目的積立金

（1,000,000うち　車輌購入目的積立金

4,800,000

（1,000,000

２．任意積立金 4,000,000

第74回 通常総代会 報告書 



 　西大路区より　理事として推薦を頂き、通常総代会後 　 日野区から推薦を頂き、２期目を務めさせて頂く事にな

の理事会におきまして、組合長職のご指名を頂き、三期 りました。理事会では副組合長の重責をお受けすることと

目を務めさせて頂く事になりました。 なりました。

　 任期の３年間、　前期の反省を踏まえ、価値ある組合 　 古来「神の山」として崇められてきた綿向山。日々仰ぎ

にするべく、務めて参ります。 見る綿向山の秀麗は誰からも愛されてきました。

　 令和に入り社会の情勢が著しく変化しました。 子々孫々に伝えて行きたいものです。

　 新型コロナウイルスに始まり、脱炭素社会へのシフト 　 健全な組合運営のもと、森林の育成、林業の再生、環

最近ではウッドショックなどです。 境問題（温暖化・ＣＯ2）への取り組み等々。

　 目まぐるしく変化して行く情勢の中、理事各位と共に 　 組合員皆様方のご指導ご支援よろしくお願い申し上げ

先へ繋げる運営を目指して参ります。 ます。

　 組合員皆様には、今後とも変わりませずご支援ご協

力を頂きますようお願い致します。

　 この度、日野区よりご推薦をいただき２期目となる理事

を務めさせていただくことになりました。

　 このたび西大路区からの推薦を頂き、理事を務めさ 　 昨年は新型コロナウイルス感染症の影響でほとんどの

て頂くことになりました。 行事が中止あるいは縮小化され、たいへん残念な結果と

　誠に微力な私ですが、組合員皆様方のご援助ならび なりましたが、今年に入っても未だ収束のめどが立たない

にご協力を得まして、職責を務めさせて頂きます。 まま新たな変異株が検出され、さらなる感染拡大が危惧

　 また、前期の監事の経験をいかし理事職を務めさせ されます。一日も早い終息を願うばかりです。

て頂きますので、どうぞよろしくお願いします。 　 さて、当組合は森林経営で成り立っています。より良い

原木、林産物を産出するための環境整備はもとより次世

代へつなげる自然環境保全は私たちの責務であります。

　 当組合の所有林の殆どは、綿向山を主峰とする付近

　 この度、日野区より推せんを頂き、重責を務めさせ 一帯の山林で占められています。綿向山の恩恵を忘れず、

て頂くこととなりました。 組合員様の大切な財産を守ること、経済的社会的地位の

　 何分　初めてのことで　不知案内ではありますが、 向上を念頭に置き、社会貢献と共に持続可能な事業計画、

精進してまいりたいと思います。 開発、発展に努めてまいりたいと思います。

　 昨今の林業経営は、たいへん厳しいものと聞き及び 　 今後ともご指導ご鞭撻のほど宜しくお願い申し上げます。

ます。組合の基本理念に基づき、先人より受け継がれ

てきました大切な綿向の財産を守り　次世代へと繋げ 　

ていけますよう取り組む所存ですので　皆様　宜しくお

願い致します。 　 この度、西大路区よりご推薦を頂き、理事という重責を

お受けさせて頂くことになりました。

　 組合員様の大切な財産であります山々の管理をさせて

頂くと同時に当組合が常に前向きに行動し社会に貢献で

　 この度、鎌掛区より推せんをいただき、理事を努めさ きる活動を推進して参ります。組合員皆様のご意見ご理

せていただくこととなりました。 解ご指導を頂き精一杯務めさせて頂きます。

　 林業を巡る状況について、全くの知識がないものが、 　 何卒宜しくお願い申し上げます。

理事の大役をお引き受けして、果たして、与えられまし

た責任を全うすることができるのか、大きな不安です。

　 その他の不安もありながらも、未知の経験と新たな

出会いへの可能性に、少しの期待もしています。 　 今年になって輸入材が入ってこない状態になって、国

　 これからの ３年間、私自身に与えられた貴重な経験 内産の木材の需要が高まってくると予測されます。

をさせていただくチャンスと捉え、勉強をさせていただき 　 その中で当組合も「SGEC森林管理認証材」の販売に

ます。 県内外に出荷して、今後木材の販売においても販路拡

　 皆様のご指導をよろしくお願い申し上げます。 大が予測されます。

　 組合においても基本は植林をして育てて販売をする

ことを大事にして、これからも皆様からのご指導を頂き

ながら、務めたいと思いますのでよろしくお願い申し上

　 日野区より推薦を頂き、理事として３年間務めさせて げます。

いただくことになりました。 ※監事３名は次項へ
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第２１期役員ご挨拶 

 組合長理事 嶋村 寿雄 

 理事 佐治 廣彦 

 理事 山川 通夫 

 副組合長理事 中 野   農 

 理事 吉澤 郁一 

 理事 山下 良雄 

 理事 山田 彰一 

 理事 林    勇 



　 鎌掛区より推薦を頂き、二期目を務めさせて頂く事

になりました。 　 この度、日野区より推薦を頂き、理事に続いて監事の

　 森林経営は厳しい環境が続いていますが、先人達が 重責を務めさせて頂く事になりました。

守り築き上げて来た歴史と伝統のある組合山を、しっか 　 林業は厳しい時代ですが、綿向生産森林組合が、益

り守って行く事が責務と思い、色々な課題に対して積極 々発展する事に対して一役を担って健全に維持する事

的に対応して行く所存です。 が責務と考えています。

　 どうか宜しくお願い申し上げます。 　 組合の諸法令・規程に基づき、公正に精査する事に

務めます。

　 よろしくお願い申し上げます。

　 この度、西大路区より推薦を頂き第74回通常総代会

にて監事に就任しました。

　 もとより浅学浅識の私ではありますが、与えられた任

期全力を傾注し、又組合員皆様方のご支援を頂きなが

らこの責務を果たそうと存じます。

　 何卒ご指導ご協力を賜ります様宜しくお願い申し上げ

ます。

　「 ８月１５日」と聞いて、「終戦記念日」と答えられる人は何人おられるでしょうか？。
　「戦争を知らない子ども達」が大人になり、戦争そのものが聞き伝えになって行く中、組合山林の
マツ林には、今から８０年も前に 「松根油」（しょうこんゆ）としてマツ脂を採取され、幹に傷を負
ったマツの痛々しい姿が今でも数多く見受けられます。
　松枯れ被害が拡大する中、現在まで生き続けている「高齢マツ」に歴史を感じます。

　 第二次世界大戦では、全世界で 5,000万人から 　最初、このような傷ついたマツを見た時、当時

8,000万人の死者が出たとか聞きますが、人の命を の奥村組合長から 「これが戦争の傷跡だ。」と教

軽視した、何ともおぞましい狂乱の時代だったと胸 えられ、飛行機の燃料に使われたとの話しを聞か

が傷みます。 されましたが、半信半疑でした。

　「松根油」については、国が拡充増産対策とし

　日本では 「太平洋戦争」 て閣議決定し、内地に残った高齢者、女性や子ど

として広く知られ、1941 もが動員され、乾留装置へと運ばれたようですが、

年に真珠湾攻撃を仕掛け、 運搬の問題や精製施設の問題など、実用化は難し

1945年８月15日にはポ く、飛行場で「松根油」と書いたドラム缶を見か

ツダム宣言を受け、終戦に けたという証言はあるものの、他の燃料と混合し

至りました。 て利用されていたのではという説もあります。

　大量に保管してあった貯蔵庫も、横浜大空襲で

　当時日本では、燃料に 火災に遭い、黒煙を見た昭和天皇が「農民が苦労

乏しく、マツ脂を採取し、 して集めたものではないか。至急消すよう。｣ と

飛行機の燃料にと、この 命じられたとの事です。

日野町内でも、マツ脂の

採取が行われたようです。 　この「松根油」を実用化に向け研究されました

が、マツの伐根から乾留し得られた液体と、マツ

　今でも、鎌掛地先や音 脂から採取するものとが混同した結果、質の良い

羽地先のマツ林の幹には、 「松根油」が集まらなかったのではないでしょう

Ｖ字形に樹皮が剥ぎ取ら か？。

れ、傷ついたマツの木が

何本も残っています。   ともあれ、未だ頑張って風雨に耐えしのぐ高齢

　残念ながら中には枯れ朽ち、見るも無惨な姿と マツには、脱帽すると同時に、ここまで頑張って

なったマツの木もあります。 来た姿に、勇気を与えられました。　　（　Ｎ　）
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 監事 山本 喜一 

 監事 西田 利通 
 代表監事 竹村 一男 

  令和６年６月の総代会までの３年間、宜しく

お願い致します。 

組合林内に残された「戦争の傷跡」 

マツ脂の採取跡が残る樹幹 



　          【致知出版社の人間力ﾒﾙﾏｶﾞ　2021.1.11より】一部抜粋

“ベトナムから日本へ帰化した警察官が語った話”

　震災直後のある夜、その警察官は食料を配る

　日常使っている、車、電気、ガス等の多くのエネルギーは、石油や炭素、天然 手伝いのために避難所へ向かいました。そこに

ガスなどの化石燃料を燃やすことで得られています。化石燃料を燃やすことに はようやく届けられた食料を受け取るために、

よって問題である地球温暖化を進行させる温室効果ガスが出てしまいます。 たくさんの被災者が列をつくっていました。その

カーボンニュートラルは人間の 最後尾にめをやると、九歳ほどの男の子が厳寒

活動によって排出される温室 の中をTシャツ・短パンという軽装で佇んでいま

効果ガスを吸収・除去するこ す。気になって声を掛けた警察官は、その子が

とで排出量を〝プラスマイナ 語り出した悲惨な体験に言葉を失いました。

スゼロ″にすることです。 　地震の後、お父さんが小学校に車で迎えに来

てくれた。けれどもその時、大きな津波が来て、

お父さんを車ごと呑み込んでいくのを三階のベ

　　　　☆一部ご紹介☆ 　当たり前に暮らしていると気付かない田舎暮らしの良さ。 ランダから見た。海の近くの自宅にいた母親や

　　ｺﾛﾅ禍で働き方のスタイルも変化し、 弟妹もたぶん助からないと思う・・・。

　　「新しい生活様式」に拘束され、あらた 　その九歳の男の子は、不安を打ち消そうと涙

　　めて「田舎暮らしの快適さ！」を実感さ を拭いながら、悔しさと寒さに震えながら、必死

　　れている方も多いのではないでしょうか。 に話してくれたのです。不憫に思った警察官は、

男の子に自分のコートを掛けてやり、用意して

いた食料のパックを渡しました。きっと喜んで食

べてくれるだろうと思ったのです。ところが、そ

   コロナ禍で、いろんなイベントが中止となる中、少しでも組合員さんに の男の子はどうしたか？何と、彼はその食料パ

何かできないかと・・・そこで！ ックを配給用の箱に置きに行ったのです。そし

組合員さま「残暑お見舞い お楽しみ抽選」 て、戻ってきた男の子は、警察官にﾎﾟﾂﾘと言い

を役員で行います。 ました。「僕よりお腹をすかせてる人がたくさん

組合員全員の方にチャンスを！という企画です。 いるだろうから・・」と。何ということだ！警察官

楽しみにしていただければと思います。 　　　わたむきしんちゃん はもう涙で少年を見ることができませんでした。

○当選人数　・・・　10名 　両親も弟妹も行方不明で、不安と悲しみに打

○抽選方法　・・・　役員が組合員番号を抽選 ちひしがれ、絶望している九歳の少年が、自分

○当選者発表・・・ホームページに組合員番号を掲載（9月下旬） のことよりも他人を思いやることができる。

※『当選者』の方には別途ご案内いたします。 己を捨て、人のために生きようとする。

ホームページ

綿向生産森林組合 検索 

ある高校教師の心を震わせた9歳の男の子の話 

「コロナ騒動で再認識

田舎暮らしの快適さ！」


